LETTRE PONTIFICALE SUR LES CENTENAIRES DE QUÉBEC

CIRCULAIRE AU CLERGÉ

Archevêché de Québec, 1er mai 1908.

I. Promulgation de la Lettre Poutificale Immortalia promerita, relative aux fêtes des Centenaires de Québec.

II. Indulgence accordée à cette occasion.

Bien chers Collaborateurs,

Sa Sainteté Pie X a bien voulu nous adresser, à nous et à Nos Seigneurs les Archevêques et les Evêques du Canada, une Lettre où il exprime tous les sentiments de joie et de paternelle bienveillance qu'il éprouve à l'occasion des fêtes du Centenaire de Québec et de Monseigneur de Laval.

Notre Saint Père le Pape sait comme nous sommes heureux d'unir cette ænnée, dans une longue série de solennelles démonstrations, les noms pour nous impérissables du fondateur de Québec et du fondateur de l'Eglise canadienne; il sait aussi l'attachement inviolable que nous avons conservé, depuis les premiers jours de notre vie historique, pour la personne auguste du successeur de Pierre; et il ne peut s'empêcher de faire sienne notre commune allégresse, et de nous signaler, avec toute la confiance d'un Père qui parle à des fils respectueux et dévoués, les leçons que nous apportent nos mémorables anniversaires.

Cette attention si touchante du Souverain Pontife pour la "noble nation canadienne" ne peut manquer d'aller droit à nos cœurs catholiques. La voix de Pie X se sera fait entendre l'une des premières dans ce concert de louanges officielles qui se prépare à l'adresse de Samuel de Champlain et du Vénérable François de Laval: nons en garderons fidèlement l'écho dans nos consciences dociles, et nous l'accueillerons comme un nouveau témoignage certain de cette sollicitude avec laquelle l'Eglise s'intéresse à tous les mouvements et à tous les progrès de notre vie nationale.